



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$900 1ER MES

INICIAR SESIÓN

MIS NOTICIAS

VIDA | CIENCIA EDUCACIÓN VIAJAR MEDIO AMBIENTE MUJERES RELIGIÓN MASCOTAS



Incendios forestales: baja la intensidad, pero no la alerta

Se controlaron algunos focos en el Guaviare y la calidad del aire en Bogotá mejoró un poco.

RELACIONADOS: INCENDIO | GUAVIARE | INCENDIOS FORESTALES | IDEAM | AMAZONIA



REDACCIÓN EL TIEMPO
07 de febrero 2022, 12:00
A. M.



Luego de que la **Amazonia colombiana**, el Caquetá y el Guaviare vieron sus territorios arder por incendios forestales, y de que las alarmas se encendieron ante el impacto que podría tener en lugares como el Parque Nacional Natural Serranía de **Chiribiquete**, ciudades capitales y los coletazos



en otros 550 municipios, ahora el fuego parece estar dando un paso atrás.

Temas relacionados

INCENDIO FEB 05

Incendio afectó siete viviendas en asentamiento en el oriente de Cali



INCENDIO FEB 03

Alerta por incendio en clínica del norte de C <

Reciba noticias de [EL TIEMPO](#) desde [GoogleNews](#)

Aunque siguen las operaciones de los equipos de bomberos en algunas zonas arrasadas por las llamas, la situación está pasando de grave a moderada, gracias también a algunas **lluvias** que han frenado un poco el impacto del humo en otras ciudades.

(Lea también: [Nueva operación militar en el PNN Chiribiquete para enfrentar deforestación](#))

Precisamente, la red de Monitoreo de Calidad del Aire de Bogotá indicó que se registran **condiciones moderadas** (amarillo) en todas sus estaciones y en general se presenta una tendencia a la baja.

La entidad informó que las lluvias del sábado en algunas zonas de la capital llevaron al mejoramiento de las condiciones de **calidad del aire**, sumado al cambio en variables meteorológicas como la dirección y velocidad del viento, que redujeron el transporte regional de contaminantes desde el oriente y sur del país, generados por incendios forestales y quemas agrícolas.

“Levábamos casi 15 días sin lluvia y ya estamos teniendo lluvias en algunas partes de la Orinoquia; esto va a ayudar, pero ahora mismo, con toda la presión de este fuerte verano, estamos trabajando en llegar rápidamente con los bomberos, con la Unidad Nacional de Riesgos, con las Fuerzas Militares y con el Ministerio de Ambiente en un monitoreo permanente para poder todas las **alertas tempranas** a cada una de las entidades”, aseguró el ministro de esa cartera, Carlos Eduardo Correa.

(Le recomendamos: [La Amazonia colombiana está en llamas | En vivo](#))



Según información del Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam), ya se cumple más de mes y medio desde que se inició la **temporada seca** o de menos lluvias, y febrero mantendría esas condiciones en gran parte del territorio nacional, siendo las regiones Caribe y precisamente la Orinoquia las que presentan mayor reducción de las precipitaciones, al igual que en la región Andina, exceptuando sus partes norte y centro, en donde puede haber un ligero aumento de las lluvias, lo que obliga a no bajar la guardia frente a los incendios forestales.

“Desde el Ideam se recomienda aumentar las estrategias de prevención frente al tema de **incendios forestales**. La presencia de quemas o incendios forestales de los últimos días puede generar una variación o alteración de la calidad del aire, por lo que es necesario aumentar medidas de protección”, agregó Yolanda González, directora del Ideam.

Amazonia, en llamas

La región donde se ha incrementado esta situación de las quemas es la Amazonia colombiana, según datos revelados por el ministro del Interior, Daniel Palacios.

“Pasamos de 38 eventos a 173 (...). En todo el territorio nacional, entre el 15 de diciembre del año pasado y el 5 de febrero de 2022, se presentaron 1.950 incendios forestales y **quemas prohibidas**, en el mismo periodo”, contextualizó.

(Le puede interesar: [Un estudio revela la importancia de los árboles más longevos en los bosques](#))

También hizo referencia al municipio de Calamar (en el **Guaviare**), que estuvo en alerta roja por presentar cuatro focos de incendios.

“Uno de esos focos ya fue liquidado, y los otros tres fueron controlados, y también proceso de liquidación (...). Pero esos cuatro focos no son naturales ya que hay una actividad criminal en el inicio de estos incendios”.

Por su parte, el ministro de Defensa, Diego Molano Aponte, señaló que las **disidencias** que se hacen llamar ‘Miller Perdomo’ fueron las causantes del incendio forestal que se registra en el Parque Nacional Natural Chiribiquete.

“Han buscado sistemáticamente en los últimos cuatro días generar incendios forestales con dos propósitos: destruir el bosque para



acaparar tierras y para desarrollar actividades de ganadería extensiva ilegal”, comentó, en el marco de la fase 14 de la operación Artemisa, que busca controlar la deforestación en Colombia.

REDACCIÓN EL TIEMPO

Encuentre también en Medioambiente

- Menos lluvias y precauciones por incendios, informa el Ideam
- Un pequeño grupo de bomberos lucha contra fuertes incendios en La Macarena
- ¿Pagar para evitar la deforestación, funciona? Sí, pero no es suficiente



REDACCIÓN EL TIEMPO
07 de febrero 2022, 12:00
A. M.



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Personaliza, descubre e informate.

App Store

Google play

AppGallery

PUBLICIDAD

Descubre noticias para ti



SERVICIOS

JUN 21 DE 2021

Si una deuda prescribió, ¿es cierto que ya no debo pagarla?

EEUU

FEB. 05 DE 2022

Estados Unidos, de rodillas ante ómicron

GENTE

FEB. 05 DE 2022

La respuesta de Álvaro Lemmon a quienes dudan de su situación económica

GEN

FEB.

Ma; pro 'lo



Empodera tu conocimiento

ÁLVARO URIBE 07:58 A. M.

DEVALUACIÓN DEL PESO 07:56 A. M.

EXTINCIÓN DE DOMINIO 0